
 

 
 
 

CONSIGLIO CAMERALE 
 
Verbale n.1 della seduta del 29 aprile 2022 

 
Delibera n.2: Comunicazioni. 

 
Presenti:        
ARDIA LAURA si � no �  MORINI ANTONIO si � no � 
BUFFARDI FLORINDO si � no �  NICCOLINI LUIGI si � no � 
CAPUANO ENRICO si � no �  PEDUTO COSIMO si � no � 
CIANFROCCA LUCIANO si � no �  PICCHI CARLO si � no � 
D’AMICO GUIDO si � no �  PICOZZA CARLA si � no � 
D’AMICO MARIA RITA si � no �  PIGLIACELLI MARCELLO si � no � 
D’ANNIBALE ROBERTA si � no �  PROIA GIOVANNI si � no � 
DI CECCA SALVATORE si � no �  ROMAGNOLI EFREM si � no � 
DI LUCIA VINCENZO si � no �  ROSSIGNOLI SILVIO  si � no � 
DIURNI MIRIAM si � no �  SAMBUCINI LUIGI PIERO si � no � 
GALANTE PAOLO si � no �  SCAPPATICCI CRISTINA si � no � 
IABONI ANGELA si � no �  TARTAGLIA FABRIZIO si � no � 
IANNIELLO ANTONIO si � no �  TESTA ANTONELLO si � no � 
KLINGER GIORGIO si � no �     
LOBORGO GABRIELLA si � no �     
MANFRIN MAURIZIO si � no �     
MARINI PAOLO si � no �     

 

 

Presidente: dott. Giovanni Acampora 

Segretario: avv. Pietro Viscusi, Segretario Generale, assistito dal Vice Segretario Generale 

Vicario, dott. Domenico Spagnoli, e coadiuvato dal funzionario camerale dott. Dario Fiore 

Revisori dei Conti: dott. Andrea Maria Felici 

___________________ 

Il Presidente comunica quanto segue. 

- La Giunta Camerale si è espressa non favorevolmente in ordine al mantenimento dell’Unione 

Regionale delle Camere di Commercio del Lazio. La decisione è stata assunta dopo aver preso 

atto della volontà, già espressa con apposite delibere dalle Camere di Commercio di Roma e di 

Rieti-Viterbo, di non mantenere l’Unione. La delibera della Giunta Camerale è stata adottata 

con l’auspicio che si possano creare le condizioni per un ripensamento quanto alle decisioni di 

non mantenimento assunte, sul presupposto della creazione di un nuovo modello di Unione 

Regionale, ciò anche nell’ottica di preservare il sistema camerale nazionale in tutte le sue 

articolazioni territoriali. A seguito della decisione assunta, nell’ambito della riunione del 

Consiglio dell’Unione Regionale del 20 aprile 2022, la posizione dell’Ente camerale è stata ben 

rappresentata dal Vice Presidente Marini. 

Su invito del Presidente, prende la parola il Vice Presidente Marini che riferisce di aver colto, 

nella suddetta riunione, segnali di apertura su quanto auspicato dalla Giunta Camerale. 
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Il Consiglio Camerale prende atto. 

- Viene rivolto un ringraziamento al Vice Presidente Luciano Cianfrocca e al consigliere Giovanni 

Proia per l’impegno che stanno profondendo nell’attività finalizzata al trasferimento degli uffici 

camerali presso i locali della sede storica di via De Gasperi a Frosinone. Grazie a tale 

operazione si avrà una ottima sede camerale, ed anche a Frosinone, attraverso la 

riqualificazione dell’immobile di via Roma, potrà essere realizzato un centro di eccellenza per 

l’innovazione.  

Inoltre, anche per la sistemazione dei locali ex Step a Latina, dopo alcuni rallentamenti dovuti a 

problematiche tecnico-amministrative, si stanno ora velocizzando i lavori. 

Il Consiglio Camerale prende atto. 

Un ulteriore ringraziamento va, tra gli altri, al consigliere Testa, delegato all’Economia del Mare 

dell’Azienda Speciale Informare, per l’organizzazione del "1° Summit Blue Forum Italia 

Network". L’iniziativa, organizzata dall’Ente camerale, attraverso l’Azienda Speciale, si terrà nel 

Golfo di Gaeta dal 17 al 19 giugno 2022, con conferenza stampa di presentazione prevista il 20 

maggio p.v. a Roma presso la Camera dei Deputati; nel periodo di settembre/ottobre, tra l’altro, 

sarà prevista anche la possibilità, per i cantieri navali, di organizzare prove a mare delle 

imbarcazioni per i propri clienti. Il progetto nasce con l’obiettivo di favorire la creazione di un 

Network Italia, che si ponga in interconnessione con il futuro Blue Forum Europeo e 

Mediterraneo, raccogliendo la sfida dell’Europa, verso una transizione ecologica e digitale del 

mare. La manifestazione, la prima a livello nazionale con tale finalità, ospiterà relatori di rilievo 

nazionale e internazionale, con le più alte rappresentanze istituzionali italiane ed europee, 

Il Consiglio Camerale prende atto. 

- Nelle ultime settimane presso le sedi camerali si sono susseguiti una serie di incontri pubblici 

promossi dagli Assessorati regionali per la presentazione di iniziative e bandi a sostegno del 

sistema imprenditoriale e del mondo del lavoro in generale. Il prossimo 6 e 10 maggio verrà 

presentato dall’Assessore regionale Paolo Orneli, presso le sedi camerali, rispettivamente, di 

Latina e di Frosinone, il bando riguardante “Le strade del commercio”; si rivolge un invito a tutti i 

consiglieri alla partecipazione agli eventi. 

Sull’iniziativa tesa a soddisfare il fabbisogno formativo delle imprese di autotrasporto, in 

particolare alla formazione di autisti mediante il “progetto patenti”, è stata attivata una 

importante sinergia con l’Assessore regionale al Lavoro e alla Formazione Claudio Di 

Berardino, con un cospicuo contributo regionale per sostenerne lo sviluppo; un ringraziamento 

va al Vice Presidente Cianfrocca che sta seguendo la progettualità e al consigliere Pigliacelli, 

essendo una iniziativa ideata dalla preesistente Camera di Commercio di Frosinone. 
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Viene inoltre data la parola al consigliere Buffardi per comunicare che il prossimo 23 maggio 

2022 verrà organizzato un convegno dal titolo “La transizione energetica delle reti” e sarà 

presentato anche il Master di I livello in “Transizione Energetica nelle Reti” organizzato 

dall’Università degli Studi di Cassino e del Lazio Meridionale e dall’Azienda Speciale Informare; 

é prevista la partecipazione di importanti relatori. 

Il Consiglio Camerale prende atto. 

Il Segretario Generale, prendendo la parola su invito del Presidente, comunica quanto segue. 

- Ai sensi dell’art.10 del Regolamento di funzionamento del Consiglio Camerale, si riferisce sulle 

assenze dei consiglieri, nonché sulle giustificazioni addotte, alle sedute dell’Organo tenutesi nel 

2° semestre 2021, come da prospetto riepilogativo in atti. 

Il Consiglio Camerale prende atto. 

- La Vice Presidente Scappaticci e i consiglieri D’Annibale, Manfrin e Rossignoli hanno 

giustificato la loro assenza all’odierna riunione. 

Il Consiglio Camerale prende atto. 

- Lo scorso mese di febbraio il gen. Fabrizio Lisi ha rassegnato le proprie dimissioni da 

consigliere camerale. La nota di dimissioni è stata tempestivamente trasmessa alla Regione 

Lazio per l’attivazione della procedura di sostituzione. 

Il Consiglio Camerale prende atto. 

Il Presidente, riprendendo la parola, effettua la seguente ulteriore comunicazione.  

- Si è appreso che il Presidente della Regione Lazio Zingaretti ha annunciato l’invio al Governo di 

una richiesta tesa a sospendere il SIN della Valle del Sacco. Sottolineando quanto 

l’Associazione Unindustria si sia impegnata per affrontare tale problematica, invita la consigliera 

Miriam Diurni, a fornire ulteriori informazioni. 

La consigliera Miriam Diurni, nel ringraziare il Presidente per la pronta presa di posizione 

sull’argomento, sottolinea come la questione del mancato investimento della multinazionale del 

farmaco Catalent per lungaggini nel rilascio di autorizzazioni ambientali, richiedeva una 

necessaria reazione d’orgoglio. Nel riassumere la storia della perimetrazione delle aree lungo il 

corso del fiume Sacco e i criteri che avevano portato ad una delimitazione molto ampia, ritiene 

che ciò abbia determinato procedure lunghissime per il rilascio delle autorizzazioni per le attività 

produttive, fino ad arrivare al clamoroso caso della Catalent, che ha deciso di spostare 

l’importantissimo investimento in Inghilterra. 

La questione è stata quindi posta al Presidente Zingaretti che ha ritenuto di scrivere al 

Presidente del Consiglio dei Ministri e al Ministro della transizione ecologica per chiedere la 
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sospensione del SIN Valle del Sacco, ad eccezione del Comune di Paliano; è sembrata questa 

la necessaria risposta alla questione.  

Poi invece è arrivata la presa di posizione del sottosegretario alla transizione ecologica Fontana 

che, riferendosi all’iniziativa della Regione, ha parlato di un colpo di spugna, probabilmente 

male interpretando la volontà del Presidente.  

Va infatti ricordato che in questi anni non è stata fatta alcuna bonifica e il SIN non ha sortito 

alcun beneficio, se non l’effetto di bloccare lo sviluppo. 

A conclusione dell’intervento della consigliera Diurni il Presidente esprime un plauso all’azione 

di Unindustria e ricorda che anche l’Ente camerale è fortemente impegnato nella 

semplificazione amministrativa, come peraltro fissato nel programma pluriennale. 

Durante la presente comunicazione entra nella riunione in modalità videoconferenza il 

consigliere Carlo Picchi. 

Il Consiglio Camerale prende atto. 

Il presente atto è pubblicato integralmente all’Albo camerale ai sensi dell’art.32 della Legge 

n.69/2009 e del vigente regolamento camerale per la pubblicazione degli atti. 

_______ 

Il presente provvedimento viene confermato e sottoscritto. 

_______ 

IL SEGRETARIO GENERALE IL PRESIDENTE 
(avv. P. Viscusi) (dott. G. Acampora) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Provvedimento sottoscritto digitalmente ai sensi dell’art.24 del D.Lgs. 7 marzo 2005, n.82 (C.A.D.) e s.m.i.. 
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